Ven a México líder en 'apoyos' a energía (El Reforma 20/10/08)

Ven a México líder en 'apoyos' a energía (El Reforma 20/10/08) Odón de Buen, presidente de la consultora independiente Ente, destacó que los subsidios desincentivan el desarrollo de energías alternativas. Foto: Archivo El País gastará este año 23 mil millones de dólares en subsidios energéticos, casi 8 por ciento del monto total internacional estimado José Eseverri Ciudad de México (20 octubre 2008).- México se ubica sólo detrás de Rusia, Irán y China entre los países que más subsidian los recursos energéticos, lo que provoca una contribución sumamente alta del País al calentamiento global, opinaron especialistas. Un estudio elaborado por la Agencia Internacional de Energía (AIE), divulgado por la ONU en agosto, estima que los subsidios a energéticos alcanzan 300 mil millones de dólares en el mundo, los cuales representan 0.7 por ciento del PIB global. El Gobierno mexicano anunció recientemente que tiene contemplado gastar este año 240 mil millones de pesos en este rubro, es decir, el equivalente a 23 mil millones de dólares, casi 8 por ciento de lo que la Agencia Internacional de Energía estima como monto internacional. Odón de Buen, presidente de la consultora independiente Energía. Tecnología v Educación (Ente), destacó que los subsidios a hidrocarburos están mal focalizados porque sólo favorecen a los que más tienen y desincentivan el desarrollo de energías alternativas. "El precio de las gasolinas es estratégico en términos de sustentabilidad ambiental y es preocupante que la Secretaría de Hacienda lo ignore", dijo Gabriel Quadri, director de Ecosecurities. Actualmente, las emisiones de los vehículos automotores representan 20 por ciento de los gases de efecto invernadero en México y crecen a un ritmo de 5 por ciento anual, consideró el experto. Por no ser exhaustivo, el citado estudio no desglosa los resultados para México, pero menciona entre los países que gastan más de 10 mil millones de dólares anuales a China, Arabia Saudita, India, Indonesia, Ucrania y Egipto. Esa cifra sería fácilmente superada por lo que gastará el Gobierno este año y el entrante, pues según el Paquete Económico 2009, los recursos considerados son por 138 mil millones de pesos. Sin embargo, significarían menos dinero que el gastado en este 2008, debido al desliz semanal que aplica actualmente Hacienda al precio de la gasolina en el País. En términos relativos al presupuesto, el País podría acercarse a un terreno peligroso el próximo año. Por ejemplo, en India, los subsidios suman 9 por ciento del presupuesto, lo que de mantenerse, podría resultar insostenible, de acuerdo con la calificadora Fitch Ratings. Para México, los 240 mil millones de pesos que se destinarán a subsidios este año ya representan cerca de 10 por ciento del gasto público. La ONU sostiene que los subsidios a combustibles fósiles implican un alto costo fiscal para los gobiernos y distorsionan los mercados nacionales e internacionales, además de que con frecuencia afectan a la población a la que supuestamente tratan de beneficiar.